

# BOLETÍN CUROC

OCTUBRE 2014

NÚMERO 24



UNAH  
UNIVERSIDAD NACIONAL  
AUTÓNOMA DE HONDURAS



CUROC

CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE

## UNAH CUROC INAUGURA OFICIALMENTE TELECENRO DE OCOTEPEQUE

Después de dos años de esfuerzo y de trabajo en conjunto entre UNAH, gobiernos municipales y sociedad civil, se inauguró oficialmente el TELECENTRO de Ocotepeque, con lo que se hace realidad una obra visionaria y que viene a aportar grandemente al desarrollo y crecimiento de esta región fronteriza.

Este evento se llevó a cabo en la calle frente al edificio donde funcionará dicho TELECENTRO, con la participación de las autoridades de la UNAH, MANCOMUNIDAD AMVAS, estudiantes del Telecentro, docentes, sociedad civil y población en general.

En su discurso, el director del Centro Regional Universitario de Occidente, Ph. D. Pedro Quiel, dijo: "Vale la pena soñar, cuando uno trabaja para que ese sueño se haga realidad. Me acuerdo como si fuera ayer de que hace como dos años invité a la Señora Rectora a que viniera a la Universidad para una graduación, una persona de visión, con una agenda apretada pero ella siempre hace espacios para este tipo de eventos tan importantes para nuestro país. Se me acercó y me dijo: "Señor Director, tenemos que darle algo a Ocotepeque, es un Departamento que ya sabemos tiene los mejores índices en la PAA."

Y luego un grupo de personas visionarias me visitaron y me dijeron "Nosotros queremos tener presencia de la Universidad" a partir de ahí, hemos emprendido el camino que no ha sido fácil, pero tampoco imposible, agradezco a todas las personas que se involucraron para que lográramos este producto.

La Universidad de verdad es aquella que sale de las cuatro paredes y asume los retos que la sociedad actual nos impone. Cierro diciendo unas palabras de la Rectora Julieta Castellanos: "Lo público es lo mejor."



Ph. D. Pedro Quiel, Rectora Julieta Castellanos y estudiantes.

En sus palabras de inauguración la Rectora de la UNAH, Ph. D. Julieta Castellanos, manifestó: "Cuando vi esas instalaciones, me sentí emocionada y sobre todo muy identificada. La identificación que sentí es porque casi toda mi generación, la mayoría, venimos de educación pública, y estamos conscientes de que muchos de nosotros sin educación pública no hubiésemos alcanzado los cargos que ahora tenemos. Lo público es garante de que haya equidad, si desaparece, el resultado es que los sectores que no pueden pagar se ven limitados en el acceso a la educación.

Este principio del cual se nutre cada decisión que se toma en la universidad, parte de esos valores donde todos debemos tener las mismas oportunidades."



Corte de la cinta y video conferencia



## ACERCA DEL TELECENTRO DE OCOTEPEQUE



El alcalde de Sinuapa, Señor Alex Eduardo Pacheco Umaña, expresó que: “este es un gran sueño de todos los alcaldes, como de toda la población que converge en todo este departamento de Ocotepeque y la frontera. A un futuro tendremos estudiantes de El Salvador y Guatemala, lo que viene a significar un gran avance para nuestra región. Yo le agradezco mucho a la señora Rectora y al Ph. D. Quiel, director del CUROC, como a todos los alcaldes y toda la gente que se involucró.”



Por su parte, Flor Elena Bohórquez, estudiante de La Licenciatura en Pedagogía de este TELECENTRO, acerca de su experiencia indicó que “ha sido muy buena, los maestros nos apoyan día con día y nosotros nos sentimos orgullosos, porque no tenemos necesidad de viajar a otro lado, estamos con nuestros padres, además las instalaciones son muy cómodas, tenemos aula virtual y sala de video conferencias.”

## NUEVA SALA DE INNOVACIÓN EDUCATIVA EN EL CUROC

El Centro Regional Universitario de Occidente ahora cuenta con una Sala de Innovación educativa, especialmente habilitada con todos los recursos pedagógicos necesarios para desarrollar las clases de los TELECENTROS. Así lo confirmó la Licenciada Loris Cerros, coordinadora de esta modalidad de estudio “la sala de Innovación Tecnológica es un recurso más para el proceso de enseñanza en modalidad virtual, específicamente para los docentes que laboran como asesores en línea. Ahora ya no será necesario hacer visitas, sino que todo será a través de video conferencias donde cada docente puede impartir su clase desde acá del CUROC.”



De igual forma, Cerros explicó que esta sala contará con un técnico y un asesor académico para solventar cualquier dificultad que se presente en el momento de las clases.

## ESTUDIANTES DE EDUCACIÓN AMBIENTAL DECORAN EL CUROC CON ALEGRES MURALES

La estudiante Rikcy Waleska López Ramírez, expresó que “fue una experiencia muy interesante porque es donde representamos nuestra cultura. Los lugares que dibujamos pertenecen a nuestro Departamento de Copán. El Lic. Hernández nos enseñó una foto de lo que podíamos dibujar, y divididos en grupos escogimos una imagen. La verdad es que fue difícil porque cada diseño lleva bastantes detalles, hicimos el bosquejo con un data show. Utilizamos pintura de aceite, pinceles, esponjas diluyente. Yo nunca había hecho un mural.”



Cada mural representa elementos culturales característicos de nuestra zona occidental: El café, las Ruinas de Copán, las aguas termales, la catedral y el Kiosco de Santa Rosa, la Fortaleza de San Cristóbal, la artesanía lenca, el jaguar, las guacamayas y otros. Este proyecto fue coordinado por el Licenciado Marcos Tulio Hernández.



## CUROC PRESENTA PRIMERA ESTUDIANTINA UNIVERSITARIA DE TODA LA ZONA OCCIDENTAL

Con mucha alegría, gritos y canciones como “El silbidito”, “La garcita morena”, “Corrido a Honduras”, “Corrido a Santa Rosa de Copán” entre otras, se estrenó la ESTUDIANTINA DEL CUROC, primera estudiantina universitaria de todo el occidente del país.

La dirección está a cargo del artista copaneco señor Adelmo Morales, quien expresó que “la iniciativa surgió desde hace tres años, yo les decía a varios catedráticos lo importante que sería que el CUROC contara con su propia estudiantina y se me concedió, ya que la abogada Reyna Vega durante su gestión como coordinadora del Departamento de Humanidades, Arte y Deporte, tomó a bien la idea y aquí está el resultado, ninguna universidad tiene su estudiantina propia.”

A un mes de haberse conformado, la estudiantina cuenta con 40 integrantes, de los cuales se van seleccionando poco a poco para las presentaciones de acuerdo con sus habilidades.

Giselle Dubón, estudiante del CUROC y participante de la Estudiantina expresó que “un



La Rectora Julieta Castellanos, destinó un fondo de doscientos mil Lempiras para compra de uniformes e instrumentos para ser utilizados por los integrantes de la Estudiantina

compañero me dijo que si quería formar parte de la estudiantina y yo le dije que sí. Para mí como artista es un gran privilegio, porque nos da una gran oportunidad de darnos a conocer y de compartir con artistas estudiantes, hay bastante talento aquí. Por el momento estamos siguiendo la línea de don Memo, con canciones folklóricas de Honduras. Quizá escribir nuestras propias canciones sea algo para futuro.”

Por su parte la Abogada Reyna Vega, como gestora de este grupo opinó que “Es digno agradecer a todos los que han apoyado en este proyecto, dentro de ellos destaca Visión Mundial quien aportó el capital semilla y por supuesto los docentes del área de Humanidades que han visto con alegría el nacimiento de un hermoso Fruto Universitario”



## CUROC Y OCDIH HACIA UN PROGRAMA DE GESTIÓN DE VOLUNTARIADO

En una reunión concertada entre representantes del Organismo Cristiano de Desarrollo Integral de Honduras (OCDIH) Dirección y Coordinación de Vinculación Universidad Sociedad DVUS UNAH CUROC, se establecieron los parámetros de trabajo para la realización de un “Programa de gestión de voluntariado”, mismo que vendría a implementarse en los procesos de desarrollo regionales.

Martín Alvarado, Encargado de la unidad de planificación, monitoreo y evaluación de OCDIH, expresó que “venimos porque queremos diseñar un programa de gestión de voluntariado en varios niveles.



**Primer nivel:** Comunitario, donde ya tenemos gente que se dedica en tiempo a hacer labor comunitaria.

**Segundo nivel:** Movilización de voluntariados con cierto nivel de formación en áreas específicas. Cómo podemos gestionar y movilizar voluntarios con cierto nivel de formación para impulsar

procesos que ya estamos implementando, nos referimos a egresados no a estudiantes; si hubiera gente interesada a participar como voluntario dos o tres meses desarrollando una labor en una área específica. **Tercer nivel:** Gestión de voluntarios nacionales e internacionales.

En respecto el Director del CUROC Ph.D. Pedro Quiel manifestó que “el voluntariado es parte de Vinculación Universidad Sociedad, es un proceso para hacer consciencia ya que estamos como estamos porque hay mucha indiferencia de las personas hacia los problemas de los demás. Es importante generar un cambio de actitud en nuestros jóvenes.”

El primer borrador se presentará durante los primeros días de diciembre.

## DIPLOMADO SOBRE MANTENIMIENTO VIAL E IMPLEMENTACIÓN DE OBSERVATORIO VIAL

Como parte de la labor de Vinculación Universidad Sociedad, el Centro Regional Universitario de Occidente y el Espacio Regional de Occidente (EROC) están trabajando en el diseño de un Diplomado sobre “Mantenimiento y conservación vial” mismo que daría como resultado la implementación de un observatorio vial. Según lo informó el Ingeniero Noé Canelo, el objetivo es “crear capacidades en personas que no tengan el nivel académico, pero que sí manejen los criterios para transparencia y auditoría. Así, estas personas pueden hacer informes

Los rubros considerados son:

1. Conceptos básicos: Geometría, aritmética.
2. Carreteras, componentes, puentes y mantenimiento.
3. Auditoría y veeduría social en la etapa de operación de una carretera.
4. Qué es un observatorio vial, implementación.

para el observatorio, vía teléfono, entonces un sistema registrará coordenadas y datos. De esta forma la gente serviría como informante. Las clases ya están diseñadas.”

Por parte del Espacio Regional de Occidente, asistieron a la reunión el Técnico Francisco García y el Licenciado Naún Tejeda, quienes expresaron que están buscando un cooperante que patrocine dicho proceso de Educación No Formal.



## DVUS Y CRIC SOCIALIZAN LINEAMIENTOS PARA PRESENTAR PROPUESTAS DE INVESTIGACIÓN Y VINCULACIÓN



Los ingenieros Kevin Estévez y Wilfredo Estrada, coordinadores del Centro Regional de Investigación Científica (CRIC) y del Comité de Vinculación Universidad Sociedad (DVUS) CUROC, respectivamente, socializaron con coordinadores de carreras y jefaturas de áreas académicas, los lineamientos que

las y los docentes deberán seguir para presentar propuestas en estas áreas que requiere la labor de la UNAH. La novedad, entre otras cosas, es que a partir del 2015, cada propuesta deberá ser acompañada por una constancia firmada y sellada por parte de las coordinaciones, donde se acredite al o la docente como postulante ante CRIC y DVUS.

Además, para escribir una propuesta, se otorgará como tiempo máximo un periodo académico, en el cual, obligatoriamente, ha de entregarse por escrito el planteamiento en dos pasos: Primero y segundo borrador.

Al finalizar, vendrán las otras dos etapas : Revisión y aprobación de propuesta en Tegucigalpa; ejecución.

### PERSONAL DE DIPP VISITA AL CUROC

El personal de Asesoría y atención de la Dirección de Ingreso, Permanencia y Promoción (DIPP) de la UNAH, llevó a cabo una reunión con jefes de Departamentos y coordinadores de carrera, con la finalidad de despejar las dudas más frecuentes.



En tal sentido la Licenciada Suyapa Pineda informó que “ Lo más común es por equivalencias internas y solicitudes de cambio de carrera.”

### ESTUDIANTES DEL CUROC SE CAPACITAN SOBRE DEBERES Y DERECHOS UNIVERSITARIOS

Para dar a conocer los deberes y derechos universitarios, la Comisionada Adjunta, Abogada Claudia Bustillo Dubón, y el Abogado Amado Mancía, se reunieron con la población estudiantil del Centro Regional Universitario de Occidente.

Según indicó Bustillo, estas capacitaciones se han estado realizando en todos los Centros Regionales de la UNAH, “vamos por etapas: Empezamos por los jefes y autoridades porque son quienes toman decisiones. Luego, el personal administrativo y de servicio;

finalmente con los estudiantes. En el CUROC ya concluimos todo el bloque.” Además, se conoció que en nivel general de todos los Centros Regionales que han visitado, las quejas más comunes por parte de estudiantes son por problemas con la revisión de notas, inconformidad con los estilos de evaluaciones, problemas de matrícula o por maltrato entre docente estudiante.

